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险资拟调仓加大银行股配置

几大险企拟将银行股仓位由 10%提至 20%左右，涉资约 700亿

证券时报记者 肖 波

本报讯 经过一轮上涨之后， 银行

股继续被保险资金所看好。 证券时报记

者了解到，目前国内几家大型保险公司

准备继续调仓，其主要策略是：加大银

行股配置，将目前银行股持仓比例由目

前的

10%

提高到

20%

左右。

根据保监会最新规定， 保险公司直

接投资股票和股票型基金的上限为

20%

。截至

9

月底，保险公司资金运用余

额为

4.4

万亿元。 按照目前保险资金平

均

16%

的股票仓位计算，此次保险资金

调仓资金规模达到

700

亿元左右。

某上市险企资产管理部负责人向记

者透露，之所以打算增持银行股，主要

原因是目前银行股仍然被低估。 “无论

从市盈率还是市净率指标来看，银行股

目前都处于低位，而且我们认为银行股

未来的风险也不大。 ”该负责人说。

数据显示， 经过前一段时间上涨之

后， 目前多数银行股市净率仍只有

1.5

倍至

2

倍多水平，市盈率约为

9

倍至

12

倍，远低于沪深主板平均市盈率。 更重

要的是，三大国有银行股分红收益率远

超存款一年期利息收益，已经显露出中

期投资价值。

险资加大配置银行股无疑将对市

场产生重要影响。 分析师认为，影响可

从两个方面来看： 一是意味着保险资

金继续看好后市； 二是可能迫使基金

跟进继续买入银行股， 从而推动股指

重心上移。

下半年以来，险资成为

A

股市场最

耀眼的投资明星。

7

月份以来，保险资金

入市尤为激进， 对

A

股进行了大幅加

仓。 截至

9

月底，保险资金的股票仓位

已从上半年的

10%

至

11%

，大幅提升至

目前的

16%

至

17%

， 创下历史新高，超

过

2000

亿元的保险增量资金在短短

3

个月内大举流入了股市。

在保险资金大举建仓的带动下，最

近股市一路高歌，沪指已站上

3100

点。

某大型基金公司投资部负责人就表示，

打响国庆后行情第一枪的就是社保基

金和保险资金。 他们在国庆前就果断加

仓购买基金，并把中小盘基金换成大盘

指数基金；同时也积极买入金融股和地

产股，目前取得了不错的收益。

湖北省省长李鸿忠：

以资本市场建设推动湖北高新产业发展

证券时报记者 卢晓利

本报讯 在中国资本市场成立

20

周年之际， 湖北省省长李鸿忠专门为

证券时报今天推出的 “湖北资本市场

巡礼特刊”撰写了署名文章。 他表示，

要把加快推进资本市场建设作为加

快经济发展方式转变的一项重要工

作来抓，以资本市场建设推动全省高

新技术产业跨越发展， 加大后备企业

培育力度，提高上市公司“成材率”。

李鸿忠指出，资本市场是湖北经济

又好又快发展的重要推动力量。 对湖

北经济近些年发展的分析表明， 资本

市场发展不够是影响湖北发展的瓶颈

性制约因素， 对资本市场的利用不充

分是湖北经济的一个标志性弱势。 正

是基于对湖北资本市场发展现状的正

确分析和对资本市场重要功能作用的

深刻认识， 湖北省加快资本市场建设

目前取得了积极成效。

李鸿忠指出， 政府要在地方资本

市场建设方面发挥主导作用。 湖北省

委、 省政府高度重视资本市场建设，

2008

年提出要以政府为主导形成合

力， 推动湖北跃进到经济资本化的先

进省份行列。

2009

年提出要用硬措施

把资本市场建设作为全省应对金融危

机、 保持经济平稳较快发展的重要举

措。 今年又提出把加快推进资本市场

建设作为加快经济发展方式转变的一

项重要工作来抓， 以资本市场建设推

动全省高新技术产业跨越发展， 加大

后备企业培育力度，提高上市公司“成

材率”。

展望未来，李鸿忠认为，实现湖北

科技优势向经济优势转变的关键是科

技金融创新。 “十二五”规划的实施为

湖北资本市场发展提供了广阔的空

间。

2009

年，国务院批准东湖高新区

建设国家自主创新示范区， 这是湖北

加快发展的又一重大历史性机遇。 湖

北将举全省之力， 着力把东湖高新区

建成世界一流的高新园区、 全国高新

园区的排头兵， 为国家实施自主创新

战略探索新鲜经验，发挥示范作用。

李鸿忠认为，建设国家自主创新示

范区， 科技金融创新必须迈出新的步

子。 一方面，要加大信贷支持力度，另

一方面， 要积极探索科技与金融资本

的结合，寻找直接融资、风险投资等方

面的支持，争取在武汉设立三板市场，

大力推进创新成果产业化和智力资源

资本化。

有关部委酝酿对房价直接干预

证券时报记者 周 宇

本报讯 证券时报记者昨日从有关

渠道获悉， 有关部委正着手制定相关管

理办法，根据该办法，价格主管部门将可

以对房价进行直接行政调控。

据了解， 该办法的核心内容包括：

当房价出现较大幅度上涨时，经省级人

民政府同意，省级物价部门有权直接出

手限制商品房销售价格，如直接限制利

润水平、直接限定销售价格等。

一位房地产业内人士评价称，国家

有关部门如发改委通过有形之手对房

地产进行调控并不为奇。 因为按照现行

《价格法》，价格部门采取上述措施完全

可以做到有法可依。

《价格法》 规定有五类商品和服务

价格可以实行政府指导价或者政府定

价，其中有三项分别为：一是与国民经

济发展和人民生活关系重大的极少数

商品价格；二是资源稀缺的少数商品价

格；三是自然垄断经营的商品价格。 不

少分析人士据此认为， 结合现实情况，

普通商品房价格回归到房改之前的“政

府定价”有其合理性。

值得注意的是，在运用《价格法》对

房地产市场进行调控方面，一些地方政

府已经有所尝试。 在今年

9

月

1

日起实

行的 《深圳市房地产市场监管办法》中

就明确规定：房地产市场价格总水平出

现剧烈波动等异常状态的，价格综合管

理部门可以会同有关部门对相关房地

产开发企业，采取公告、会议、书面通

知、约谈等方式给予提醒告诫，对经提

醒告诫仍未规范价格行为，违反价格法

律法规的，由价格监督执法部门依法进

行处罚。

早在今年

5

月， 曾有媒体报道称，

发改委正在牵头起草一部比 “国十条”

更严厉的房地产调控政策，该政策涉及

政府在楼市中该起到何种作用。 在今年

国务院关于落实《政府工作报告》重点

工作部门分工意见中，“促进房地产市

场平稳健康发展”一栏，住建部为牵头

单位，发改委则位列第二。
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